

Kleine Anfrage

Sicherung Strassenraum für Busbevorzugung

Frage von Landtagsabgeordneter Daniel Oehry

Antwort von Regierungschef-Stellvertreter Daniel Risch

Frage vom 05. September 2018

Gemäss Bericht und Antrag Nr. 87/2017 - Verkehrsinfrastrukturbericht 2018 - befindet sich ein Busbevorzugungskonzept in Erarbeitung. Der Entwurf des Konzeptes wurde den Gemeinden und dem VLM Ende Juli 2017 zugestellt, mit dem Ziel, diesen nach Vorliegen aller Stellungnahmen der Regierung zur Kenntnis zu bringen. Die darin vereinbarten Konzepte müssten folglich Einzug in die Richtpläne der jeweiligen Gemeinden halten. In diesem Zusammenhang stellen sich folgende Fragen:

- * Wurde dieses Konzept durch die Regierung zur Kenntnis genommen und wo ist es einsehbar?
- * Falls ja, welche Busbevorzugungsmassnahmen werden aus Sicht der Regierung in den nächsten fünf Jahren umgesetzt?
- * Gemäss Bericht und Antrag Nr. 87/2017 sollen in Richtplänen die nötigen Strassenquerschnitte reserviert werden, damit zukünftige Busbevorzugungen nicht verunmöglicht werden. In welchen Gemeinden ist dies bereits vollzogen oder in Vorbereitung?
- * Hier schliesse ich mich der Frage des Kollegen an: Wann? Wenn ich mich nicht total täusche, sollte die Busspur Buchs-Schaan mit einer Ampel, analog Vaduz, ausgestattet werden. Bis wann wird dies ausgeführt?

Antwort vom 07. September 2018

Zu Frage 1:

Aktuell befasst sich das zuständige Ministerium mit dem vorbereiteten Bericht des Amtes für Bau und Infrastruktur und wird diesen der Regierung in Bälde vorlegen.

Die Veröffentlichung des Konzepts erfolgt nach Behandlung durch die Regierung auf der Internetseite der Landesverwaltung.

Zu Frage 2:

Diese Frage kann beantwortet werden, sobald die Regierung den Bericht behandelt hat.

Zu Frage 3:

Die Verkehrsrichtpläne sind behördenverbindlich und haben keine direkte Verbindlichkeit für die Eigentümer. Die Richtpläne ermöglichen demzufolge auch nicht die unmittelbare Realisierung von neuen Busspuren. In der Folge muss mit Überbauungs- oder Gestaltungsplänen der Mobilitätsraum eigentümergebunden gesichert werden.

Im Übrigen kann diese Frage beantwortet werden, sobald die Regierung den Bericht behandelt hat.

Zu Frage 4:

Die Montage der Anlage erfolgt im September. Mit der Inbetriebnahme der Anlage wird im Oktober 2018 gerechnet.